

令和5年度 羽咋小 校長室だより



ハマナス

12月 2学期最終号 R5. 12. 19 No. 16



鍛える2学期！学習・生活・行事等で成長を実感！



今週で2学期のゴールを迎えます。今学期は、「鍛える」と銘打って、1学期の「そろえる」で培った学習・生活の土台づくりを支えに、自分で決断し、高みを目指して取り組み、最後には達成度をしっかり確認すること、仲間と共に学び合い、鍛え合っていくことを全校で頑張ってきました。

学習面では、まず「てっぺんシート」の浸透が挙げられます。教師と児童が「この単元のねらいは何なのか」「どんな学習をしていくのか」などを山登りに例えて作成するこのシートによって、毎時間「今日は、こんなことを学びたい」という学習意欲と解決への見通しをもって授業に臨むことが出来てきました。また、1時間の授業においては、学習課題を打ち立て「考えたい！調べたい！」というわくわくする意欲をスピーディに高める「ドリーム7」と、本当に力がついたのかをしっかりと確かめる「スマイル8」の意識も高まってきました。地域や関係機関等との連携で体験的に学ぶ学習や、外部講師や学習ボランティアの方々から学ぶ学習によって、社会とつながったリアルな学びも出来ました。

生活面では、暑さに負けず演技や競技、応援などに全力で取り組んだ運動会や、練習を重ねて千里浜海岸を走り切ったマラソン大会、仲間と協力しながら楽しんだイングリッシュキャンプやハクイアドベンチャー（秋のバス遠足）などのたくさんの行事を通じて、たくましく成長できたと感じています。朝の3S運動でも、高学年のリーダーシップのおかげで心身共にリフレッシュできましたし、縦割り活動では掃除や遊びなどを通じて、互いに思いやる心も磨かれてきたと実感しています。

3学期は、学習・生活の両面で、「自分たちで考え、判断し、試行錯誤しながら課題を解決していく主体的な姿、粘り強さ」を求め、児童に任せる部分を効果的に取り入れながら、自分なりの最高峰（TEPPEN）に辿り着くことが出来るよう頑張ります。



学びの道筋を共有！TEPPENシート！



暑さに負けず、パワー炸裂！運動会！



一足早く、クリスマス気分！クリスマスウィーク！

12月11日（月）～15日（金）の5日間、恒例のクリスマスウィークの企画が行われました。4年目を迎えたこの企画は、コロナ禍での厳しい学校生活が始まった3年前に「従来のクリスマス集会という特別な1日のみのイベントではなく、その一週間を全校で楽しむ企画の方がいいのではないか」という発想で始まりました。今では、1年生を迎える時期に「ウェルカムウィーク」、七夕の時期に「たなばたウィーク」、6年生を送る会の時期に「ありがとうウィーク」といった形で、全校や縦割り班での絆づくりにも大いに役立っています。

今回のクリスマスウィークは、主に昼の放送を利用し、児童会代表委員会の方からは、クリスマスウィークのねらいや様々な活動内容の紹介、〇×クイズ、世界のクリスマスの紹介、英語で絵本の読み聞かせが行われました。〇×クイズでは「トナカイはオスカ、メスカ？」など、また、世界のクリスマスについても「フィンランドではクリスマスをヨウルという」ことなど、興味・関心がわいてくる内容で楽しい昼の一時となりました。

縦割り班ごとに集まってのツリーづくりでは、はじめに自分の書いてきた願い事カードを紹介しました。サンタさんにもらいたいものや頑張りたいことなど、みんなの前で話すことが出来ました。その後、カードを台紙に貼り付け、全員で記念撮影をしました。ニコニコ笑顔から、今回の活動を楽しんでいることが伝わってきました。

最終日のEnglish dayには、愉快的絵本「Ketchup on your Reindeer」の読み聞かせがありました。いつもは英語専科とALTが担当するコーナーですが今回は代表委員3人とゲストのジョニーさん(!?)が担当しました。「トナカイに角を付けるのは好きですか?」「クリスマスツリーに、ケチャップをつけるのは好きですか?」など、思わず笑ってしまう内容が続きました。3人の児童は練習も積んで、とても上手に読んでいました。ジョニーさんも、感心していました。

今回も、放送委員会が流すクリスマスのワクワクするBGMの中、代表委員会によるクリスマスウィークの企画で、楽しい一週間を過ごすことが出来ました。児童会が主体となったこうした活動が、今後も充実していくことを願っています。



〇×クイズに「へえ〜」!



きれいに並べて完成!



英語で絵本の読み聞かせ!



○×クイズを楽しむ!



世界のクリスマスに興味津々!



協力して飾り作り!



みんなでハイポーズ!



ちょっぴり緊張!



みんなでイエーイ!



ミニコンサート! 5年生がミュージカルに挑戦!

12月15日(金)のお昼休みに、2学期のミニコンサートが行われました。今回は、5年生が音楽の時間に練習を重ねてきたミュージカルを披露しました。演目は「ぞう列車がやってきた」で、太平洋戦争下に名古屋の東山動物園にやってきたサーカスの象が激動の時代の中で子ども達に夢と希望を与えた実話です。

給食終了後、体育館には多くの児童が詰めかけました。そして、いよいよミュージカルのスタート。5年生は、表情豊かに歌声を合わせ、体全体で世界を表現していました。時にはコミカルに、時には悲しそうに演じ、見ていた児童は5年生の熱い演技に魅了されました。2階の方からもたくさんの児童が見つめ、演技終了後は体育館全体に大きな拍手が響き渡りました。

5年生の皆さん、素晴らしいミュージカルをありがとうございました。



心を一つに、堂々の演技!



ぞう列車の世界を演じきった、5年生! 充実のカーテンコール!



一人一人の心がけで、健康・安全な冬休みを！



いよいよ、17日間の冬休みが始まります。年末年始を迎え、慌ただしくも家族で楽しい毎日を過ごされることと思います。健康安全に十分留意し、充実した毎日を過ごしてほしいと願っています。

冬休み中の生活、緊急連絡等につきまして、以下のとおり、お知らせ致します。

1 感染症予防に細心の注意を！

- ・検温，うがい・手洗い，換気など，感染症予防で健康・安全な生活を送ろう。

2 交通事故や積雪時の事故の防止を！

- ・交通安全，積雪時の安全な行動など，事故の防止に注意しましょう。

3 タブレットやパソコンはルールを守って使用を！

- ・情報モラルの学習や「羽咋っ子10の約束」を再確認し，正しく使用しましょう。



緊急連絡について

- ・病気や事故等による緊急の事態が発生した場合は、学校（22-0129）に連絡してください。
- ・学校は、12月29日（金）～1月3日（水）の6日間、閉庁となります。



編集後記「鍛える2学期！成長の実感！」～機を逃さず、挑み続ける～

猛暑の連続で幕を開けた2学期でしたが、いよいよ最終週を迎えています。行事も多く、児童にとっては自分を鍛える、仲間と鍛え合う、有意義な期間になったと感じています。それは、一人一人の学びや育ちに成長があり、たくましくなった姿があると確かに感じ取れるからです。では、その充実感のある今学期のエネルギーになったことは何かと問い返してみると、9月の運動会が大きく影響しているのではないかなと考えます。

暑さの中、3年ぶりに全校が一堂に会してのあの日。児童は、演技に、競技に、応援に精一杯の力を振り絞り、みんなで「団結！TEPPEN！」を具現化しました。鍛えることのすばらしさを体得したことで、その後の学習や生活、行事等でも「自分の力を磨き、出し切る」という気概が表れていたと感じています。先生方からは「あっという間の2学期だった」「充実していた」との声が聞こえます。児童のひたむきな姿が、指導する側にとっても刺激となり、「もっと工夫して、力をつけてやりたい」という教師魂に火をつけたのではないかと実感しています。「疲れが爽やかに感じる」、そんな期間になったように思います。

結びになりますが、今学期も保護者の皆様をはじめ、多くの皆様に温かいご支援を賜りました。ありがとうございました。3学期も、最高峰をめざし、一丸となって頑張りますので引き続き、ご支援の程よろしくお願ひします。皆様健やかに、よいお年をお迎えください。



※今回は、冬休みの健康安全、緊急連絡についての確認も意図し、HP掲載とともに、印刷配布も致しました。ご理解の程、よろしくお願ひします。